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di Michela Bompani

«Per allargare la presenza di spe-
cializzandi negli ospedali della Li-
guria occorre aumentare le strut-
ture che hanno i requisiti per ar-
ruolarli, ma non servono primari 
universitari per questo»: Giuseppe 
Fornarini, segretario aziendale al 
Policlinico San Martino per il sin-
dacato  dei  medici,  Anaao  Asso-
med, raccoglie e rilancia il  tema 
sollevato dal presidente dell’Ordi-
ne dei Medici,  Alessandro Bonsi-
gnore, anche professore associato 
di Medicina legale all’Università di 
Genova, sulla grave carenza di spe-
cialisti nelle aziende sanitarie “ali” 

della Liguria, Asl1 e Asl5 soprattut-
to. 

Fornarini cita il caso, recentissi-
mo, dell’ospedale di Sanremo do-
ve tre specializzandi non possono 
essere reclutati perché la struttu-
ra non è accreditata nella rete for-
mativa, ma indica anche come sia 
in  pieno  svolgimento  un  tavolo  
operativo tra Regione e Universi-
tà, che coinvolge anche i sindacati 
di categoria, per allargare la rete 
delle strutture inserite nel circuito 
della  formazione,  ma  anche  per  
rendere appetibile l’arruolamento 
di medici nelle Asl laterali, con in-
centivi. 

Il sindacato Anaao mette però in 
chiaro che il  coinvolgimento dei 
professori universitari nella dire-

zione dei reparti ospedalieri, pur 
in carenza endemica di personale, 
può avvenire  soltanto attraverso  
una selezione nazionale e non de-
ve scoprire il fianco alla cosiddetta 
“clinicizzazione” dei reparti: «Il no-
bile intento di “salvare” il servizio 
sanitario regionale — dice Fornari-
ni — non si deve risolvere però affi-
dando ai professori universitari la 
direzione di reparti. Il sistema sani-
tario regionale della Liguria non si 
mette in sicurezza chiamando pro-
fessori universitari, la cui mission 
è costituita essenzialmente dalla 
didattica e dalla ricerca, alla dire-
zione delle unità operative degli  
ospedali, il  cui compito è, essen-
zialmente,  l’assistenza  dei  mala-

ti». La precisazione dei sindacati 
segue l’intervento di  Bonsignore  
che ha chiarito come l’Università, 
nelle corsie con gli specializzandi, 
e nelle direzioni delle unità opera-
tive con i professori, possa fornire 
un valido supporto nelle situazio-
ni più critiche del sistema sanita-
rio, soprattutto nelle strutture pe-
riferiche della Liguria, nelle Asl im-
periese e spezzina, i posti vacanti 
e riducendo il ricorso dei “primari 
a scavalco” che depotenziano l’of-
ferta sanitaria ai cittadini. 

«Serve certamente una seria ri-
forma della rete formativa ligure — 
dice  Fornarini  —  ampliando  le  
strutture che possano accogliere 
specializzandi, invece non cambia 

la qualità dell’esperienza formati-
va se a dirigere il reparto ci sia un 
direttore di  struttura e dirigente 
medico ospedaliero, che è selezio-
nato  attraverso  serie  procedure  
concorsuali, invece di un professo-
re universitario, che viene nomina-
to dai dirigenti e dalla politica». 

Insomma, per  Anaao Assomed 
l’emergenza  sanitaria  legata  alla  
carenza di personale va affrontata 
proprio al tavolo tra Regione e Uni-
versità, con il coinvolgimento dei 
sindacati,  altrimenti,  mette  in  
guardia Fornarini «può rappresen-
tare un terreno pericoloso,  per i  
medici ospedalieri, per essere sop-
piantati dagli universitari, gettan-
do sale su un endemico attrito tra 

le due categorie».
E i sindacati chiedono di essere 

coinvolti,  come spiegano in  una 
nota l’Anaao Assomed e anche l’Aa-
roi-Emac,  che raccoglie  i  medici  
rianimatori: «Seguiremo con atten-
zione ogni tentativo di invasione 
dei reparti ospedalieri da parte del-
le università e denunciare le inizia-
tive assunte in violazione della leg-
ge. Ci auguriamo che la Regione Li-
guria voglia evitare il conflitto con 
le organizzazioni sindacali della di-
rigenza medica e sanitaria, evitan-
do di aggravare l’emorragia in atto 
di medici e dirigenti sanitari che, 
oltre al peggioramento delle condi-
zioni di lavoro, lamentano anche 
una scarsa possibilità di carriera». 

«La responsabilità sarà grandis-
sima», è l’ammissione della di-
retta interessata, e non solo per 
quello che rappresenta, anche 
simbolicamente, la nomina del-
la prima donna alla guida della 
Fondazione Gerolamo  Gaslini.  
Carla Sibilla, manager nell’am-
bito culturale, già assessora co-
munale  nell’ultima  giunta  di  
centrosinistra, è da ieri  anche 
ufficialmente la nuova vicepre-
sidente reggente della fondazio-
ne che fa da mente operativa 
dell’ospedale pediatrico, tiran-
do le redini dei rapporti con la 
città e dei progetti di sviluppo 
di programmi e strutture. In fon-
dazione dal  2021,  già nel  cda,  
toccherà anche e soprattutto a 
lei gestire i rapporti tra fonda-
zione  e  istituto  nel  cammino  
verso  le  sfide  più  importanti  
all’orizzonte del Gaslini. «Il pro-
getto del nuovo ospedale, — le 
mette in fila la stessa Sibilla, in-

dicata  dall’arcivescovo  Marco  
Tasca  —  l’attività  della  nuova  
fondazione pensata per il rilan-
cio e l’armonizzazione del fun-
draising dell’istituto, “GasliniIn-
sieme”, e il progetto del nuovo 
centro di formazione».

Formalizzata nel corso della 
seduta del cda della fondazione 
di ieri, durante la quale è stata 
ufficializzata anche l’uscita dal 
consiglio  del  vicepresidente  
uscente,  Piergiorgio Alberti  (a  
prenderne il posto nel cda Giu-
lio Musso, presidente dell’Asso-
ciazione Costruttori Edili di Ge-
nova), l’investitura di Sibilla ne 

farà di fatto la prima consigliera 
diretta di Tasca nella gestione 
dei progetti sul Gaslini. «Un ruo-
lo  di  grande  importanza  per  
quello  vogliamo  sia  il  futuro  
dell’ospedale», – spiega la neo 
vicepresidente,  facendo  riferi-
mento «all’ampio e variegato pa-
trimonio  dell’ospedale»  come  
ai 20 milioni che la collaborazio-
ne tra istituto e fondazione ha 
destinato  alla  costruzione  del  
nuovo Galsini – «ma anche per 
la città». «Il sistema Gaslini, un 
Ircss  pubblico  supportato  da  
realtà private, — riflette Sibilla, 
da anni in Costa Edutainment, 
la società che gestisce l’Acqua-
rio — è e deve essere centrale 
per Genova. È un’ alleanza uni-
ca  a  supporto  del  presidio  e  
dell’innovazione in ambito sani-
tario per i bambini ed è un’ ec-
cellenza del nostro territorio». 
— m.macor

La nomina

Sibilla, prima donna alla guida
della Fondazione Gaslini 

jCarla Sibilla
Manager 
culturale, già 
assessora alla 
cultura 
nell’ultima 
giunta di 
centrosinistra, è 
stata nominata 
ieri 
vicepresidente 
presieduto di 
diritto 
dall’arcivescovo 
Marco Tasca

Genova Cronaca

la sanità

I medici: “Più specializzandi in corsia
Bisogna aumentare le reti formative”

Il caso di Sanremo,
tre borsisti non 
possono essere 

reclutati: l’ospedale 
non è in rete

Si attende il nuovo 
accordo tra 

amministrazione 
regionale, ateneo e 

sindacati

kGiuseppe Fornarini
segretario aziendale del 
sindacato dei medici a San 
Martino

Giuseppe Fornarini (Anaao): “La Regione e l’Università al tavolo con i sindacati, per far fronte alla carenza di personale
Non sostituire i primari ospedalieri, selezionati tramite concorso, con professori di ateneo, che sono invece nominati”
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di Marco Lignana

A fare il nome della Rems di Calice 
al Cornoviglio è stato lo stesso giu-
dice che in questi giorni dovrà de-
cidere sul futuro di Luca Delfino 
una volta fuori  dal  carcere.  Una 
struttura «isolata, ma comunque 
non lontana dal carcere». Diversa, 
dunque,  dalla  Residenza  per  le  
esecuzioni delle misure di sicurez-
za di Genova Pra’, dove ha chiesto 
di andare il killer che ha ucciso a 
coltellate la ex fidanzata Antonel-
la Multari nel 2007 a Sanremo.

Soprattutto un luogo, nello spez-
zino, «dove in quasi un anno di vi-
ta  abbiamo  registrato  “soltanto”  
due tentativi di fuga», dice il diret-
tore generale della Asl5 Paolo Ca-
vagnaro. Quel “soltanto” è dovuto 
al fatto che «si tratta della media 
migliore fra le trenta Rems sparse 
in Italia, e di gran lunga». In realtà 
ci sarebbe ancora un altro caso, l’e-
state scorsa, poche settimane do-
po l’apertura della residenza, «ma 
la persona è stata fermata quando 
stava cercando di scavalcare le re-
cinzioni.  Per  quanto  riguarda  le  

due persone fuggite, invece, sono 
state subito riportare nella Rems. 
D’altra parte, qui una volta usciti 
bisogna farne di strada per arriva-
re a un centro abitato».

Non è una Residenza come le al-
tre, quella di Calice. La Liguria ha 
già la sua, appunto a Pra’, e questa 
è destinata ad accogliere pazienti 
da tutta Italia che non riescono a 
trovare posto vicino a casa: «Allo 
scorso primo aprile, la lista di atte-
sa era formata da 42 persone», pre-
cisa Cavagnaro. Gestita in collabo-
razione dal ministero della Salute 
e da quello della Giustizia, è stata 
la Regione Liguria a mettere a di-
sposizione un’area da 1200 metri 
quadri, acquistata dalla Asl 5 nel 
2014 per 1 milione e 800mila euro.

La stessa azienda sanitaria spez-
zina fornisce alla struttura uno psi-
chiatra responsabile, che a sua vol-
ta si relaziona con un direttore sa-
nitario. A lavorarci sono due coo-
perative con 18 infermieri turnisti, 
8 Oss, 4 riabilitatori psichiatrici, 4 
ausiliari e uno psicologo, oltre a 
educatori e assistenti sociali. Infi-

ne 4 psichiatri sono presenti 12 ore 
al giorno e reperibili di notte. Co-
me tutte le Rems in Italia (ad ecce-
zione di quella a Castiglione delle 
Stiviere) i posti letto sono 20.

«Ora i  giornalisti  ci  chiamano, 
ma fra i nostri ospiti ci sono già 
persone che hanno ucciso... e che 
adesso stanno intraprendendo il  

proprio percorso di cura. Questo 
non è e non deve essere un ospeda-
le psichiatrico, perché ormai non 
esistono più, ma un luogo dove sot-
toporsi a terapie specifiche. Nella 
vita della Rems, inaugurata lo scor-
so giugno, hanno vissuto finora 21 
persone. Ne abbiamo dimesse ot-
to.  Quattro  sono  andate  nella  
Rems della loro regione di residen-
za,  tre  in  comunità  terapeutica,  
uno a casa propria in libertà vigila-
ta».

Anche  da  questo  si  capisce  
quanto sia difficile il reinserimen-
to nella società di soggetti psichia-
trici che si sono macchiati di gravi 
o gravissimi delitti: «Certo, non ci 
sono agenti di polizia penitenzia-
ria, ma è sbagliato sostenere che 
la  Rems sia  una struttura senza 
controlli. C’è un sistema di video-
sorveglianza e anti-intrusione in-
terno ed esterno, e abbiamo appe-
na  potenziato  il  servizio  delle  
Guardie Giurate. Oltre a una, pre-
sente 24 ore su 24, se ne aggiunge-
rà un’altra sulle 12 ore. Infine esi-
ste un collegamento di emergen-
za fra la centrale operativa del ser-
vizio  di  vigilanza  interno  alla  

Rems e il 112».
Nonostante questo, il malumo-

re serpeggia anche qui, e alimenta 
la battaglia politica. Lo scorso mar-
zo il consigliere regionale M5S Pao-
lo Ugolini ha presentato un’inter-
rogazione: «La residenza di Calice 
al Cornoviglio purtroppo non assi-
cura i requisiti minimi necessari 
per tutelare i cittadini». La Lega in-
vece, con il consigliere provincia-
le Jacopo Ruggia e comunale a Ca-
lice Barbara Pavarelli,  da  tempo 
ha lanciato una raccolta firme, og-
gi sottoscritta da 200 persone: «Ci 
sono stati in passato episodi che 
hanno mostrato delle lacune nella 
sicurezza della struttura»,

Gli ultimi 45 giorni di sconto pe-
na per buona condotta, Luca Del-
fino rischia di giocarseli per una 
rissa avvenuta quando era dete-
nuto nel carcere piemontese di 
Ivrea. Qui sta il “no” del tribuna-
le di Sorveglianza, che avrebbe 
potuto già disporre la scarcera-
zione  anticipata  dell’assassino  
di Antonella Multari: non più il 
28 luglio, ma il 12 giugno.

Quella zuffa, però, al momen-
to  blocca  tutto.  Naturalmente  
Delfino  (da  sempre  assistito  
dall’avvocato Riccardo Lamona-

ca) non la pensa affatto così, è ha 
scritto un reclamo di suo pugno 
che adesso  stanno valutando  i  
magistrati. Secondo il killer, che 
finora gli sconti di pena li ha otte-
nuti tutti, non c’è stata alcuna ris-
sa, al massimo un’aggressione di 
poco conto in cui è stato lui la vit-
tima.

Di certo la reclusione in cella 
di Delfino non è passata inosser-
vata: è stato proprio un altro de-
tenuto per fatti di criminalità or-
ganizzata, diventato collaborato-
re di giustizia, a raccontare ai ma-

gistrati della presunte confiden-
ze del killer sul suo piano di ucci-
dere Bruna Biggi, sorella di Lu-
ciana, altra ex fidanzata di Delfi-
no.

Altro caso con al centro la sua 
detenzione,  a  un compagno di  
cella nel carcere di Solliciano l’as-
sassino aveva confessato d’aver 
ucciso un uomo in carcere. Nono-
stante la presunta confessione, 
quel quel caso fu ben presto ru-
bricato a suicidio.
— m.l.

kRiccardo 
Lamonaca
Da sempre 
il difensore 
di Luca Delfino
ha scritto 
un’ istanza 
in cui sostiene 
che il suo 
assistito
ha diritto 
ad altri 45 giorni 
di sconto 
per buona 
condotta

Genova Cronaca

Il detenuto
quando era 
in prigione

ad Ivrea
era stato
coinvolto

in una rissa
e rischia 

di perdere
il beneficio

Il manager
“Certo non ci sono

agenti penitenziari 
ma guardie giurate”
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Il reclamo

E il suo avvocato punta ad un ulteriore sconto di pena

L’omicida di sanremo

Luca Delfino alla Rems dello Spezzino
“Qui non si evade: è come un carcere”

Paolo Cavagnaro
Sopra, il manager della Asl 5
A sinistra, la Rems 
di Calice al Cornoviglio
Sotto, Luca Delfino 

Il direttore generale
della Asl Cinque 

ricorda che in un anno 
si sono registrati solo
due tentativi di fuga 

L’assassino 
di Antonella Multari
a luglio inizierebbe

il percorso rieducativo

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Giovedì, 20 aprile 2023 pagina 9
.



©RIPRODUZIONE RISERVATA

di Michela Bompani

«Per allargare la presenza di spe-
cializzandi negli ospedali della Li-
guria occorre aumentare le strut-
ture che hanno i requisiti per ar-
ruolarli, ma non servono primari 
universitari per questo»: Giuseppe 
Fornarini, segretario aziendale al 
Policlinico San Martino per il sin-
dacato  dei  medici,  Anaao  Asso-
med, raccoglie e rilancia il  tema 
sollevato dal presidente dell’Ordi-
ne dei Medici,  Alessandro Bonsi-
gnore, anche professore associato 
di Medicina legale all’Università di 
Genova, sulla grave carenza di spe-
cialisti nelle aziende sanitarie “ali” 

della Liguria, Asl1 e Asl5 soprattut-
to. 

Fornarini cita il caso, recentissi-
mo, dell’ospedale di Sanremo do-
ve tre specializzandi non possono 
essere reclutati perché la struttu-
ra non è accreditata nella rete for-
mativa, ma indica anche come sia 
in  pieno  svolgimento  un  tavolo  
operativo tra Regione e Universi-
tà, che coinvolge anche i sindacati 
di categoria, per allargare la rete 
delle strutture inserite nel circuito 
della  formazione,  ma  anche  per  
rendere appetibile l’arruolamento 
di medici nelle Asl laterali, con in-
centivi. 

Il sindacato Anaao mette però in 
chiaro che il  coinvolgimento dei 
professori universitari nella dire-

zione dei reparti ospedalieri, pur 
in carenza endemica di personale, 
può avvenire  soltanto attraverso  
una selezione nazionale e non de-
ve scoprire il fianco alla cosiddetta 
“clinicizzazione” dei reparti: «Il no-
bile intento di “salvare” il servizio 
sanitario regionale — dice Fornari-
ni — non si deve risolvere però affi-
dando ai professori universitari la 
direzione di reparti. Il sistema sani-
tario regionale della Liguria non si 
mette in sicurezza chiamando pro-
fessori universitari, la cui mission 
è costituita essenzialmente dalla 
didattica e dalla ricerca, alla dire-
zione delle unità operative degli  
ospedali, il  cui compito è, essen-
zialmente,  l’assistenza  dei  mala-

ti». La precisazione dei sindacati 
segue l’intervento di  Bonsignore  
che ha chiarito come l’Università, 
nelle corsie con gli specializzandi, 
e nelle direzioni delle unità opera-
tive con i professori, possa fornire 
un valido supporto nelle situazio-
ni più critiche del sistema sanita-
rio, soprattutto nelle strutture pe-
riferiche della Liguria, nelle Asl im-
periese e spezzina, i posti vacanti 
e riducendo il ricorso dei “primari 
a scavalco” che depotenziano l’of-
ferta sanitaria ai cittadini. 

«Serve certamente una seria ri-
forma della rete formativa ligure — 
dice  Fornarini  —  ampliando  le  
strutture che possano accogliere 
specializzandi, invece non cambia 

la qualità dell’esperienza formati-
va se a dirigere il reparto ci sia un 
direttore di  struttura e dirigente 
medico ospedaliero, che è selezio-
nato  attraverso  serie  procedure  
concorsuali, invece di un professo-
re universitario, che viene nomina-
to dai dirigenti e dalla politica». 

Insomma, per  Anaao Assomed 
l’emergenza  sanitaria  legata  alla  
carenza di personale va affrontata 
proprio al tavolo tra Regione e Uni-
versità, con il coinvolgimento dei 
sindacati,  altrimenti,  mette  in  
guardia Fornarini «può rappresen-
tare un terreno pericoloso,  per i  
medici ospedalieri, per essere sop-
piantati dagli universitari, gettan-
do sale su un endemico attrito tra 

le due categorie».
E i sindacati chiedono di essere 

coinvolti,  come spiegano in  una 
nota l’Anaao Assomed e anche l’Aa-
roi-Emac,  che raccoglie  i  medici  
rianimatori: «Seguiremo con atten-
zione ogni tentativo di invasione 
dei reparti ospedalieri da parte del-
le università e denunciare le inizia-
tive assunte in violazione della leg-
ge. Ci auguriamo che la Regione Li-
guria voglia evitare il conflitto con 
le organizzazioni sindacali della di-
rigenza medica e sanitaria, evitan-
do di aggravare l’emorragia in atto 
di medici e dirigenti sanitari che, 
oltre al peggioramento delle condi-
zioni di lavoro, lamentano anche 
una scarsa possibilità di carriera». 

«La responsabilità sarà grandis-
sima», è l’ammissione della di-
retta interessata, e non solo per 
quello che rappresenta, anche 
simbolicamente, la nomina del-
la prima donna alla guida della 
Fondazione Gerolamo  Gaslini.  
Carla Sibilla, manager nell’am-
bito culturale, già assessora co-
munale  nell’ultima  giunta  di  
centrosinistra, è da ieri  anche 
ufficialmente la nuova vicepre-
sidente reggente della fondazio-
ne che fa da mente operativa 
dell’ospedale pediatrico, tiran-
do le redini dei rapporti con la 
città e dei progetti di sviluppo 
di programmi e strutture. In fon-
dazione dal  2021,  già nel  cda,  
toccherà anche e soprattutto a 
lei gestire i rapporti tra fonda-
zione  e  istituto  nel  cammino  
verso  le  sfide  più  importanti  
all’orizzonte del Gaslini. «Il pro-
getto del nuovo ospedale, — le 
mette in fila la stessa Sibilla, in-

dicata  dall’arcivescovo  Marco  
Tasca  —  l’attività  della  nuova  
fondazione pensata per il rilan-
cio e l’armonizzazione del fun-
draising dell’istituto, “GasliniIn-
sieme”, e il progetto del nuovo 
centro di formazione».

Formalizzata nel corso della 
seduta del cda della fondazione 
di ieri, durante la quale è stata 
ufficializzata anche l’uscita dal 
consiglio  del  vicepresidente  
uscente,  Piergiorgio Alberti  (a  
prenderne il posto nel cda Giu-
lio Musso, presidente dell’Asso-
ciazione Costruttori Edili di Ge-
nova), l’investitura di Sibilla ne 

farà di fatto la prima consigliera 
diretta di Tasca nella gestione 
dei progetti sul Gaslini. «Un ruo-
lo  di  grande  importanza  per  
quello  vogliamo  sia  il  futuro  
dell’ospedale», – spiega la neo 
vicepresidente,  facendo  riferi-
mento «all’ampio e variegato pa-
trimonio  dell’ospedale»  come  
ai 20 milioni che la collaborazio-
ne tra istituto e fondazione ha 
destinato  alla  costruzione  del  
nuovo Galsini – «ma anche per 
la città». «Il sistema Gaslini, un 
Ircss  pubblico  supportato  da  
realtà private, — riflette Sibilla, 
da anni in Costa Edutainment, 
la società che gestisce l’Acqua-
rio — è e deve essere centrale 
per Genova. È un’ alleanza uni-
ca  a  supporto  del  presidio  e  
dell’innovazione in ambito sani-
tario per i bambini ed è un’ ec-
cellenza del nostro territorio». 
— m.macor

La nomina

Sibilla, prima donna alla guida
della Fondazione Gaslini 

jCarla Sibilla
Manager 
culturale, già 
assessora alla 
cultura 
nell’ultima 
giunta di 
centrosinistra, è 
stata nominata 
ieri 
vicepresidente 
presieduto di 
diritto 
dall’arcivescovo 
Marco Tasca

Genova Cronaca

la sanità

I medici: “Più specializzandi in corsia
Bisogna aumentare le reti formative”

Il caso di Sanremo,
tre borsisti non 
possono essere 

reclutati: l’ospedale 
non è in rete

Si attende il nuovo 
accordo tra 

amministrazione 
regionale, ateneo e 

sindacati

kGiuseppe Fornarini
segretario aziendale del 
sindacato dei medici a San 
Martino

Giuseppe Fornarini (Anaao): “La Regione e l’Università al tavolo con i sindacati, per far fronte alla carenza di personale
Non sostituire i primari ospedalieri, selezionati tramite concorso, con professori di ateneo, che sono invece nominati”
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I
l  dietrofront  potrebbe  
materializzarsi  entro  
qualche settimana, su or-
dine  del  minsero  della  

Giustizia. CosÏ Luca Delfino, 
che uccise la ex Maria Anto-
nia Multari nel 2007 a Sanre-
mo e avr‡ a breve terminato 
di scontare la sua pena, po-
trebbe  essere  trasferito  in  
una struttura psichiatrica di 
Calice al Cornoviglio, in pro-
vincia della Spezia, le cui cu-
re sono ritenute potenzial-
mente ´incisiveª, anzichÈ in 
quella di Genova Pra� come 
finora profilato dal tribuna-
le di  Vercelli  le toghe pie-
montesi avevano competen-
za sul suo caso poichÈ fino a 
poche settimane fa era dete-
nuto  nel  penitenziario  di  
Ivrea). 

L�altro ieri si Ë tenuta un�al-
tra udienza, in quel frangen-
te alla Sorveglianza di Mas-
sa, poichÈ l�ex barista geno-
vese oggi quarantaseienne Ë 
stato  di  recente  trasferito  
proprio alla Spezia. Ed Ë a se-
guito di quest�ultimo passag-
gio che Ë maturata l�idea d�u-
na  struttura  alternativa  a  

Pra�.
Nel frattempo si apprende 

che a Delfino era stato nega-
ta l�ultima tranche di buona 
condotta perchÈ in  cella a  
Ivrea era stato protagonista 
d�una zuffa con altri reclusi. 
Lui contesta la ricostruzio-
ne, ha presentato reclamo e 
la  questione  sar‡  discussa  

dai giudici il 24 maggio da-
vanti al suo legale Riccardo 
Lamonaca: se fosse confer-
mato il diniego, Luca Delfi-
no uscirebbe di prigione il 
27 luglio, altrimenti il 12 giu-
gno. 

L�indiscrezione pi  ̆signifi-
cativa  riguarda  comunque  
la mutata prospettiva sul ri-

covero una volta scarcerato. 
La sentenza emessa dal tri-
bunale sanremese nel 2008 
prevede sette anni e mezzo 
di ospedale psichiatrico giu-
diziario, rinnovabili  laddo-
ve fosse ritenuto ancora peri-
coloso, come l�hanno defini-
to gli psichiatri ancora di re-
cente.

Il problema Ë che quei cen-
tri non esistono pi  ̆dal 2015 
e sono stati  sostituiti  dalle 
Rems (Residenze per l�esecu-
zione delle misure di sicurez-
za), dov�Ë presente solo per-
sonale medico, senza agenti 
o militari. Quella di Pra�, in 
particolare, Ë finita nel miri-
no dei residenti pi  ̆volte poi-

chÈ teatro di ricorrenti eva-
sioni, in un circondario a di-
screta densit‡ abitativa.

Calice sarebbe differente? 
´Va subito precisato - spiega 
Paolo Cavagnaro, direttore 
generale della Asl 5, cui fa ri-
ferimento il centro - che en-
trambe possiedono tutti i re-
quisiti per ospitare una figu-
ra come Delfino.

La  struttura  spezzina  al  
momento ospita 13 perso-
ne, Ë diretta da una psichia-
tra  dell�azienda  sanitaria  
che spesso vi lavora all�inter-
no,  e  gestita  da  personale  
d�una  cooperativa.  Attiva  
dal luglio dello scorso anno, 
ha registrato finora due eva-
sioni subito interrotte, dato 
inferiore alla media naziona-
leª.

Ieri la Rems Ë stata visitata 
dal  consigliere  regionale  
M5S Paolo Ugolini. ´Anche 
grazie alle nostre richieste - 
ha ribadito - d�ora in poi po-
tr‡ contare su una recinzio-
ne allarmata, cui Ë stata ag-
giunta  una  prolunga  an-
ti-scavalcamento; su un nuo-
vo  sistema  di  videosorve-
glianza e su guardie giurate 
diurne con turni di 12 ore. A 
breve verranno installate ul-
teriori telecamere per con-
trollare pure la zona esterna 
e i carabinieri faranno visita 
giornalmenteª.

Delfino,  ricordiamo,  era  
stato assolto per la morte del-
la ex Luciana Biggi, sgozzata 
nel centro storico del capo-
luogo ligure il 28 aprile del 
2006 e prosciolto nell�inchie-
sta sulla morte di un compa-
gno di cella a Sollicciano, in 
Toscana, l�8 aprile 2018, de-
cesso rubricato a suicidio. �
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Matteo DellȅAntico 

In Liguria un�impresa edile 
su due Ë irregolare. Almeno 
in base ai controlli a campio-
ne. Un dato allarmante, usci-
to fuori dopo che nei giorni 
scorsi, in tutta Italia, il co-
mando dei carabinieri per la 
Tutela del Lavoro ha effet-
tuato un�attivit‡ di vigilanza 
straordinaria  nel  settore  
dell�edilizia per verificare le 
misure di sicurezza e contra-
stare  il  lavoro  sommerso.  
Sul nostro territorio sono sta-
te ispezionate 28 imprese e 
di queste 13 sono risultate ir-
regolari con quattro le im-
prese che sono state sospese 
´per gravi violazioni sulla si-
curezzaª. Complessivamen-
te sono state date sanzioni e 
ammende per quasi 75 mila 
euro  mentre  riguardo  alle  
posizioni lavorative esami-
nate ne sono state controlla-
te 60 e di queste cinque sono 

quelle risultate irregolari. 
´Ringraziamo i Carabinie-

ri per la loro attivit‡: in que-
sto modo si riesce a mettere 
un  freno  al  fenomeno  del  
dumping  contrattuale  ga-
rantendo la sicurezza dei la-
voratori ed evitando la con-
correnza sleale alle imprese 
che invece rispettano le rego-

le. Serve l'assunzione di nuo-
vo personale per aumentare 
i controlli nei cantieri e am-
pliare la rete di chi opera per 
garantire  la  sicurezza  nei  
luoghi di lavoro come ispet-
tori, medici e operatori Asl, 
Inail e Inps. La sicurezza sul 
lavoro deve essere sempre 

una priorit‡ per le imprese: 
a breve partir‡ la sperimen-
tazione del badge elettroni-
co nei cantieri genovesi, uno 
strumento unico in Italiaª, 
dice Andrea Tafaria, segreta-
rio generale Filca-Cisl Ligu-
ria. 

Grazie al nuovo tesserino 
digitale, Ispettorato del lavo-
ro e Asl potranno vedere in 
tempo reale il tipo di contrat-
to del lavoratore e anche i 
corsi di formazione che ha 
seguito. Si tratta, secondo i 
soggetti coinvolti sia per la 
parte datoriale che sindaca-
le, di uno strumento fonda-
mentale anche per frenare 
gli incidenti sui luoghi di la-
voro. Nel 2022, sono stati re-
gistrati  quasi  millecinque-
cento (1.495, per la precisio-
ne) infortuni sul lavoro nel 
comparto delle costruzioni 
in Liguria. Nel 2021 erano 
stati 1.360 (un aumento del 
10%), ma la crescita Ë conti-

nua dal 2017 a oggi. ́ Abbia-
mo riscontrato che  alcune  
societ‡ forniscono attestati 
senza  insegnare.  Hanno  il  
pregio di costare poco, ma le 
ditte serie si avvalgono delle 
competenze  della  Scuola  
edileª, aggiunge il segreta-
rio della Filca.

Ma il comparto edile, ne-
gli ultimi mesi, sta vivendo 
un momento critico anche 
dal punto di vista dell�occu-
pazione. L�accantonamento 
dell�agevolazione fiscale del 
Superbonus 110% potrebbe 
avere effetti drammatici per 
l'edilizia ligure. Secondo il 
sindacato, in base all�elabo-
razione dei dati delle Casse 
Edili delle singole province, 
nella nostra regione sarebbe-
ro a rischio oltre 5.500 posti 
di lavoro, 800 imprese, qua-
si 8 milioni di ore lavorate e 
82 milioni di euro di massa 
salari. 

Da quando, nel 2020, Ë sta-

to attivato il Superbonus, la 
crescita del settore delle co-
struzioni Ë stata evidente a 
tal punto da essere tornato 
ai livelli del 2008-09, prima 
della crisi economica globa-
le.  ´Adesso  ci  troviamo  a  
fronteggiare una situazione 
dai contorni assolutamente 
preoccupanti. Si tratta, solo 
nella nostra regione, di mi-
gliaia di addetti a rischio: sa-
r‡ fondamentale, in caso di 
mancate risposte, agire per 
garantire a questi lavoratori 
una possibile ricollocazione 
non solo nelle grandi infra-
strutture che stanno parten-
do  in  Liguria,  ma  anche  
nell'edilizia sanitaria, scola-
stica e in tutte quelle opere 
di rigenerazione urbana che 
sono in procinto di essere av-
viate senza dimenticare gli 
interventi nel Pnrrª, chiude 
Tafaria.

Alcune  nuove  posizioni  
per  gli  edili  dovrebbero  

aprirsi grazie al piano Carug-
gi  del  Comune  di  Genova  
che prevede una importante 
rigenerazione urbana di par-
te della citt‡, quella del cen-
tro storico, con l�impiego di 
operatori edili, ponteggiato-
ri, piastrellisti, intonacatori, 
muratori,  carpentieri  edili,  
decoratori  e  operatori  del  
verde. 

Sono cinquecento i posti 
di lavoro previsti da qui ai 
prossimi cinque anni grazie 
a circa 70 milioni di euro di 
investimento. Tra gli inter-
venti pi˘ importanti del pia-
no Caruggi ci sono la ristrut-
turazione degli edifici Tabar-
ca e Metellino in Darsena. Il 
piano si estende anche a zo-
na appena fuori il centro sto-
rico: via Emanuele Brigno-
le, il Carmine, l'Albergo dei 
Poveri e Valletta Carbonara. 
�

matteo.dellantico@ilsecoloxix.it
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Un operaio al lavoro allȅinterno di un cantiere edile

u 28 aziende liguri ispezionate, 13 sono state sanzionate

Controlli a campione
nei cantieri edili
´Met‡ imprese
risultate irregolariª
Nel mirino dei carabinieri la sicurezza e il lavoro sommerso 
Tafaria (Filca-Cisl): pi  ̆personale per aumentare le verifiche

Il killer a fine pena e il rischio evasione dagli istituti non presidiati dalle forze di polizia. Dietrofront dopo gli allarmi su Praȅ

Delfino verso La Spezia: ́ LÏ terapie incisiveª
LŽultimo bonus negato per una lite in cella

Luca Delfino, sulla destra, in una delle immagini pi  ̆recenti scattate dopo unȅudienza

Leparoledelkiller
Luca Delfino, in videocollegamen-
to con i giudici del tribunale di Sor-
veglianza di  Massa,  martedÏ  ha 
chiesto perdono alla famiglia di 
Maria Antonia Multari. La madre 
ha respinto qualsiasi apertura. 

Sanzioni e ammende 
per quasi 75 mila euro 
Quattro le attivit‡ 
che sono state sospese
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Ogni  volta  la  stessa  storia.  
Non ha neppure provato a ne-
gare: ´Rubo per comprarmi 
la drogaª, la sua giustificazio-
ne. Per Michele Emmolo, 32 
anni, arrestato ieri dai poli-
ziotti della squadra mobile, Ë 
una sorta di stato di necessit‡ 
ciÚ che negli ultimi mesi lo ha 
spinto a infrangere la legge: 
gli vengono contestati tre fur-
ti  all�interno  dell�ospedale  
Sant�Andrea, pi  ̆un altro col-
po compiuto quasi per caso, 
nei giorni della fiera di San 
Giuseppe, a danno d�un loca-
le  che  s�affaccia  su  piazza  
Sant�Agostino. Gli investiga-
tori, coordinati dalla pm Ma-
ria Pia Simonetti, lo definisco-
no ´ladro serialeª.  ´Era  gi‡  
stato denunciato a piede libe-
ro dopo il primo episodio, ma 
non gli Ë  bastato:  Ë andato 
avanti a compiere furti come 
se nulla fosse, cosÏ si Ë arrivati 
alla misura cautelareª, osser-
va un inquirente.

SÏ, il provvedimento, firma-
to dal giudice per le indagini 
preliminari Marinella Acerbi, 

Ë stato eseguito ieri. I poliziot-
ti della squadra mobile, diret-
ti  da Alessandro Pescara Di 
Diana, hanno raggiunto Em-
molo e lo hanno portato in car-
cere. 

Nelle prossime ore si terr‡ 
l�interrogatorio di garanzia e 
per il trentenne sar‡ l�occasio-
ne per precisare ogni episo-
dio ricostruito dalla polizia, 
anche perchÈ un domani l�in-
dagato  potrebbe  ritrattare  
quando dichiarato per le vie 
brevi agli agenti.

LȅEPISODIO DELLȅANELLO

Tra i furti contestati a Emmo-
lo c�Ë quello a un ortopedico 
del Sant�Andrea: ´Gli Ë stato 
rubato un anello e il dipen-
dente sanitario Ë quasi riusci-
to a risolvere il caso da solo 
perchÈ, subito dopo il furto, 
ha telefonato a tutti i compro 
oro della citt‡ chiedendo di es-
sere avvisato qualora si fosse 
presentato qualcuno che vole-
va vendere un anello con de-
terminate  caratteristiche  
(con l�incisione di un nome, 
ndr), in sostanza ha chiesto ai 
negozianti di accettare l�og-

getto in modo da poterlo poi 
riacquistare. Il sospettato ha 
registrato la vendita a suo no-
me servendoci di fatto un assi-
stª, spiega una qualificata fon-
te investigativa. 

LA RICOSTRUZIONE

A  Emmolo  sono  contestati  
due furti all�interno degli spo-
gliatoi dell�ospedale (ha pure 
forzato gli stipetti), pi  ̆un ter-
zo episodio negli uffici della 
direzione sanitaria: sono sta-
ti rubati denaro, carte di credi-
to e un cellulare, oltre, come 
premesso, a un anello. Gli in-
vestigatori  sono  arrivati  a  
identificare il sospettato ana-
lizzando le immagini registra-
te dalle telecamere dell�ospe-
dale e altri occhi elettronici 
sparsi per la citt‡. ́ Sono risul-
tate preziose anche le denun-
ce delle parti offese e le dichia-
razioni di alcuni testimoni - 
spiegano dalla questura -, co-
sÏ siamo riusciti a indirizzare 
le indagini sul trentenne che, 
tra l�altro, ha pi˘ volte utiliz-
zato le carte di credito rubate 
per effettuare acquisti in alcu-
ni negozi del centroª.

Il furto al bar-ristorante di 
piazza Sant�Agostino Ë inve-
ce avvenuto quasi per caso, 
nel senso che probabilmente 
non c�Ë stata alcuna pianifica-
zione: durante le fiera di San 
Giuseppe Emmolo deve esse-
re passato davanti  al  locale 
notando che una delle casse, 
quella riservata al bar, era di 
fatto incustodita perchÈ il per-
sonale era impegnato a servi-
re i tavoli: a incastrarlo perÚ Ë 
stata una impronta digitale la-
sciata sul registratore. � 
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era ricercato

Gi‡ in manette 
una settimana fa,
trovato a Sarzana

oggi alle 15.30

Escalation di truffe agli anziani
incontro al parco della Maggiolina

La polizia presenter‡
un vademecum 
da seguire per evitare
di rimanere vittima
di raggiri sempre pi˘ frequenti

Gli agenti della polizia locale

Due truffatori in azione sotto casa di una coppia di anziani

LA SPEZIA

Il fermo Ë scattato nell�ambi-
to  di  una  maxi-indagine  
condotta dalla  Procura di  
Catania con l�ipotesi di favo-
reggiamento dell�immigra-
zione clandestina. Gli inve-
stigatori della squadra mo-
bile etnea sono arrivati alla 
Spezia per identificare un 
ragazzo di 26 anni che ha 
trovato lavoro in un�azien-
da della provincia che si oc-
cupa della gestione di rifiu-

ti. Nei confronti del giova-
ne, come premesso, Ë stato 
emesso un fermo di polizia 
che dovr‡ essere convalida-
to  nelle  prossime ore  dal  
giudice per le indagini preli-
minari. Da quanto ha appre-
so Il  Secolo XIX,  in queste 
ore la polizia di Catania sta 
eseguendo arresti e perqui-
sizioni in varie citt‡ italiane 
sempre  nell�ambito  della  
stessa inchiesta avviata do-
po uno degli ultimi sbarchi 
di migranti in Sicilia. � T. IV.

La polizia ha indagato sulla serie di furti compiuti in ospedale

SARZANA

Uno spacciatore,  ricercato 
dalle forze dell�ordine per 
l�esecuzione della custodia 
cautelare in carcere, Ë stato 
catturato  e  arrestato  nei  
pressi della stazione ferro-
viaria di Sarzana dagli agen-
ti della polizia locale della 
Spezia e del comune della 
Val di Magra. Si tratta di un 
dominicano di 56 anni, gi‡ 
arrestato la settimana scor-
sa per lo spaccio di cocaina 
a uno spezzino oltre che per 

il possesso di svariate dosi e 
sul suo capo pendeva un di-
vieto di dimora nel comune 
della  Spezia,  misura  alla  
quale Ë stato inottemperan-
te, cosÏ come in precedenza 
all�obbligo di firma presso 
la polizia giudiziaria. In se-
de di convalida dell�arresto, 
il giudice aveva disposto la 
conferma del divieto di di-
mora,  misura  che  perÚ  si  
era rivelata inefficace; per 
tali motivi gli agenti della 
Municipale  della  Spezia  
avevano inviato un�istanza 
di valutazione di applicazio-
ne di una misura cautelare 
pi  ̆severa. Il tribunale ha di-
sposto nei confronti del cin-
quantaseienne la custodia 
cautelare in carcere. Al ter-
mine degli accertamenti, il 
pusher Ë stato condotto al 
carcere  di  Villa  Andrei-
no.�

G.P.B. 

Gian Paolo Battini / LA SPEZIA

Il fenomeno delle truffe agli 
anziani ha fatto registrare una 
escalation negli ultimi giorni 
ed Ë scattata la caccia ai re-
sponsabili da parte della poli-
zia. Gli inquirenti hanno accer-
tato che i raggiri sono avvenu-
ti con il metodo del ́ finto inci-
dente  stradaleª.  »  accaduto  
che gli  anziani  ricevono sul  
proprio telefono fisso chiama-
te di sconosciuti che si spaccia-
no per parenti stretti e che rac-
contano in modo concitato di 
aver provocato un incidente 
grave con il coinvolgimento di 
soggetti fragili come donne in 
gravidanza e bambini e con la 
richiesta di ingenti somme di 
denaro e oggetti d�oro per ri-
sarcire il danno causato. A que-
sto punto i beni vengono ritira-
ti a domicilio da un soggetto 
incaricato.  Altri  tentativi  di  
truffe vedono il malvivente fin-
gersi  un  parente  stretto  
dell�anziano  interlocutore  
(spesso il figlio o il nipote) che 
si trova ricoverato in ospedale 
per una malattia che necessita 
di cure immediate e costose 
che richiedono un esborso in 
contanti da parte dell�anzia-
no. A questo proposito, la que-
stura della  Spezia  individua 

gli elementi spia di un raggi-
ro: la ricezione della chiamata 
al telefono fisso o il racconto 
di un fatto gravissimo che coin-
volga un parente stretto con la 
richiesta di ingenti somme di 
denaro contanti o di preziosi. 
Il  consiglio della  questura Ë  
quello di interrompere la chia-
mata se si ha il sentore di tro-
varsi davanti a un raggiro e di 
contattare subito il 112. E pro-
prio nell�ottica di una sensibi-
lizzazione sulla materia, oggi, 
alle 15.30, al parco della Mag-
giolina, sar‡ presentato un va-
demecum contro le truffe agli 
anziani,  pubblicato  da  Cna  
pensionati La Spezia, in colla-

borazione con la polizia di Sta-
to e con il patrocinio della Re-
gione Liguria. 

Infine la questura segnala 
che alcuni cittadini hanno rice-
vuto  sui  propri  smartphone  
immagini che ritraggono do-
cumenti falsamente intestati  
´ministero dell�Internoª e che 
intimano ai non residenti di 
un condominio ad abbandona-
re il proprio appartamento e 
rientrare nel domicilio di resi-
denza, pena la violazione di 
norme di legge che prevedono 
nei casi pi˘ gravi la reclusio-
ne. Anche in questo caso biso-
gna chiamare subito il 112. �
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eseguito dalla polizia di catania

Immigrazione clandestina
un fermo alla Spezia

ricostruito anche un altro colpo a danno di un locale di piazza santȅagostino

Furti in ospedale, scatta lŽarresto
La polizia: ´» un ladro serialeª
Il trentenne ha gi‡ confessato gran parte degli episodi contestati: ́ Rubo per comprarmi la drogaª 
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Verde, corso Cavour
SARZANA
Piola, viale XXV Aprile
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE
E ARCOLA
Del Termo, Arcola
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Val Di Vara, RiccÚ
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18)
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

L�Asl5 della Spezia rinnova 
la sua flotta aziendale. In 
tutto sono necessarie cin-
quantatrÈ autovetture: una 
in pi˘ rispetto al passato da 
destinare alla Rems di Cali-
ce al Cornoviglio. Per que-
sto  l�azienda  della  sanit‡  
pubblica locale ha deciso di 
aderire  alla  convenzione  
con la societ‡ Leasy spa di 
Torino per un importo com-
plessivo di oltre 655 mila eu-
ro per un periodo di 48 mesi 
a partire dalla data di conse-
gna dei veicoli. 

Le auto vengono acquisi-
te tramite contratti di noleg-
gio a lungo termine senza 
conducente nello specifico 
Ë prevista una spesa di oltre 
80 mila euro per l�anno in 
corso e di 160 mila euro dal 
2024 al 2027. 

Per la vettura da destina-
re alla Rems di Calice il co-
sto annuo preventivato Ë pa-
ri a poco pi˘ di 3500 euro 
ogni 12 mesi. I contratti del-

le autovetture in noleggio 
attualmente  ad  Asl5  sca-
dranno a partire dal prossi-
mo mese di maggio in date 
diverse. 

Per questo l�azienda sani-
taria deve tempestivamen-
te provvedere alla stipula di 

nuovi contratti di noleggio 
per non incorrere in interru-
zioni dello svolgimento dei 
servizi  istituzionali  dell�a-
zienda. 

A questo proposito Asl5 
ha verificato che attualmen-
te Ë attiva la convenzione 

Consip  (Centrale  acquisti  
della pubblica amministra-
zione italiana) iAutoveicoli 
in noleggiow a lungo termi-
ne senza conduttore per vet-
ture operative con caratteri-
stiche soddisfacenti per le 
esigenze aziendali.

Va precisato che la sotto-
scrizione  del  contratto  Ë  
comprensiva del pagamen-
to dei bolli e delle spese am-
ministrative per un totale 
di 5 mila euro. Responsabi-
le del procedimento Ë la diri-
gente Francesca Ratano. 

Asl5 ha inoltre individua-
to quale direttore dell�ese-
cuzione del contratto di no-
leggio delle macchine, Da-
niela Scaletti, e responsabi-
le della Gestione del Magaz-
zino economia per l�attivit‡ 
amministrativa occorrente 
all�accordo quadro Consip 
Ë  stata  nominata  Daniela  
Persia.

La pubblica amministra-
zione  ha  la  possibilit‡  di  
usufruire del noleggio a lun-
go termine di  veicoli  sce-
gliendo  caratteristiche  ed  
optional pagando solo un 
canone mensile fisso.

Leasys svolge la  societ‡  
che fornir‡ le macchine ad 
Asl5 ha un ruolo attivo nei 
confronti della pubblica am-
ministrazione: a oggi, infat-
ti, gestisce circa 30 mila vei-
coli utilizzati da enti pubbli-
ci centrali e locali. 

Inoltre  i  veicoli  allestiti  
proposti corrispondono al-
le pi˘ restrittive normative 
nazionali  ed europee,  ga-
rantendo ai loro utilizzatori 
la  tranquillit‡  di  operare  
nella pi  ̆totale sicurezza ri-
spettando  al  contempo  
l�ambiente. 

I collaudi appositamente 
disposti consentono inoltre 
di poter immatricolare gli  
automezzi  specificamente  
per il loro utilizzo. �
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appuntamento lȅ11 maggio

Un film sul Covid
dedicato agli infermieri
LŽevento Ë al Nuovo

AULLA 

Domenica  23  aprile  ad  
Aulla  torna  l�iniziativa  
iBen-essere e sicurezza in 
piazza a 360 gradiw, mani-
festazione durante la qua-
le medici, infermieri, psi-
cologi, tecnici specialisti e 
biologi offriranno consu-
lenze gratuite ai cittadini. 

Le prenotazioni si  rac-
colgono  nei  negozi  del  
paese.´ E� una manifesta-
zione nata nel 2018, poi 
sospesa  a  causa  Covid,  
che torniamo a proporre 
ai  nostri  concittadini,  in  
completa sicurezza o spie-
ga l�assessore del Comune 
alle Politiche sociali Katia 
TomË - Non Ë una festa, 
ma Ë un evento in cui ver-
ranno erogate numerose 
prestazioni gratuite, pres-
so studi medici ma anche 
all�interno del palazzo co-
munaleª.  ´Quest�anno,  
poi,  abbiamo  voluto  ag-
giungere l�elemento della 
sicurezza, del quale si Ë oc-
cupato il consigliere comu-
nale  Alessandro  Andelli-
ni, perchÈ non vi puÚ esse-
re benessere senza sicurez-
za o sottolinea l�assessore 
- Per questo avremo la pre-
senza dei nostri soccorrito-
ri, che racconteranno del 
loro lavoro e mostreranno 

gli strumenti con i quali la-
vorano, ad esempio il defi-
brillatore.  Saranno  pre-
senti,  inoltre,  i  vigili  del  
fuoco con un loro mezzo e 
presenteranno la loro atti-
vit‡  con  l�ausilio  di  uno  
schermo. Non dobbiamo 
dare il loro prezioso lavo-
ro  per  scontato,  perchÈ  
questi professionisti al ser-
vizio della nostra sicurez-
za, quando li chiamiamo 
corrono in quei momenti 
in cui intervenire significa 
salvare viteª. 

L�evento Ë organizzato 
dal Comune di Aulla,  in 
collaborazione con la Pro 
Loco Citt‡ di Aulla, la Pub-
blica  Assistenza  Croce  
Bianca e la Croce Rossa di 
Albiano Magra.  L�edizio-
ne 2023 di iBen-essere e si-
curezza in  piazza  a  360 
gradiw sar‡ anche all�inse-
gna di alcuni eventi, come 
l�escursione verso la  fra-
zione di Bibola, con il dele-
gato  comunale  Marvin  
Mastrini che accompagne-
r‡ le persone che vi pren-
deranno parte, coadiuva-
to  da  una  guida  locale,  
Alessandro  Raspolini,  il  
quale racconter‡ la storia 
di Bibola e far‡ visitare il 
borgo. �
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LA SPEZIA 

A distanza di tre anni da un pe-
riodo  difficilissimo,  l'Ordine  
delle Professioni Infermieristi-
che spezzino, in collaborazio-
ne con il  cinema Il  Nuovo,n 
punto di riferimento per la cul-
tura cinematografica nel terri-
torio, organizza la proiezione 
del film ��Io resto (My Place Is 
Here)�� con la presenza in sala 
del regista Michele Aiello. 

Il suggestivo appuntamento 
per giovedÏ 11 maggio alle 21. 
L'occasione Ë data dalla Gior-

nata Internazionale dell�Infer-
miere e, come ogni anno, l�o-
biettivo Ë quello di ricordare il 
ruolo di una professione vici-
na ai cittadini che c�era, natu-
ralmente, prima del Covid e 
c�Ë  ancora,  nelle  difficolt‡  e  
nelle fatiche che la sanit‡ at-
tuale vive e incontra nella quo-
tidianit‡; e per farlo il consi-
glio  direttivo  dell�Ordine  ha  
scelto di richiamare le emozio-
ni di questo film, in program-
mazione nella nostra citt‡ gra-
zie alla disponibilit‡ del Nuo-
vo. 

Il  film Ë una videocamera  
che accede, in via eccezionale, 
ai reparti dell�ospedale pubbli-
co di  una  delle citt‡  che ha 
drammaticamente sofferto  il  
primo picco pandemico del Co-
vid. In un delicato esercizio di 
osservazione, che coglie con ri-
spetto l'instaurarsi di nuove re-
lazioni tra pazienti e persona-
le  sanitario,  rese  necessarie  

dalla pandemia e che mostra-
no un estremo bisogno comu-
ne, il calore umano. 

Anche se a volte Ë doloroso, 
il film entra in empatia con le 
paure dei malati e con l'ascolto 
professionale ma accorato di 
medici e infermieri, rimanen-
do in una dimensione intima e 
lontana dall'apologia dell'eroi-
smo e da una angosciosa rap-
presentazione  mediatica  di  
quel tempo, si legge nella lo-
candina. ́ Il lavoro di Aiello an-
cora oggi, tre anni dopo la fase 
di picco iniziale, riaccende le 
emozioni forti, potenti, vissu-
te dai sanitari all�inizio della 
pandemia, in una duplice ver-
sione, come cittadini e come 
professionisti che si trovavano 
immersi in una situazione ine-
ditaª sottolineano gli organiz-
zatori della serata al Cinema 
Nuovo. �
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approvato documento in regione

Oblio oncologico
Il presidente Medusei
annuncia una campagna

Autovetture di servizio dellȅAsl 5 sotto la direzione di via Fazio alla Spezia 

il piano dellȅazienda sanitaria per i trasporti

LŽAsl 5 rinnova la flotta
Servono 53 autovetture
Attivata una convenzione con la societ‡ Leasy per un importo di 655 mila euro
I veicoli nuovi arriveranno con la formula dei contratti di noleggio a lungo termine 

iniziativa di comune e volontariato

Ben-essere a 360∞
Aulla capitale
della prevenzione

Sanitari al lavoro in ospedale

LA SPEZIA 

Sul diritto all�oblio oncolo-
gico il presidente del consi-
glio  regionale  Gianmarco  
Medusei,  dopo  l�approva-
zione  dell�assemblea  o  di  
un importante documento 
all�unanimit‡ si Ë impegna-
to a portarlo anche in altri 
consigli regionali visto l�in-
carico  che  ricopre  come  
coordinatore  commissioni  

sanit‡. ́ Si tratta di un docu-
mento  approvato  da  tutti  
che impegna la giunta a in-
terfacciarsi con governo e 
conferenza Stato-Regioni o 
spiega Medusei - A oggi le 
persone guarite dai tumori 
hanno problemi anche ad 
avere mutui o finanziamen-
ti. Si tratta di una battaglia 
di civilt‡ per la quale Ë stata 
promossa una raccolta di fir-
me volte a chiedere una leg-

ge che permette di non esse-
re pi˘ considerati pazienti 
dopo cinque anni dal termi-
ne delle cure se la neoplasia 
Ë insorta in et‡ pediatrica e 
dopo  dieci  se  si  tratta  di  
adultiª. 

Chi a ha avuto una malat-
tia oncologica, oggi si trova 
a  vivere  delle  difficolt‡  
nell�accesso ad alcuni servi-
zi. 

Richiedere mutui, presti-
ti, assicurazioni e adozioni, 
per un ex paziente significa 
spesso fare i conti con il pas-
sato e con la patologia che 
si Ë lasciato alle spalle. 

Mentre un tempo il tumo-
re era una malattia che da-
va  poche  speranze  di  so-
pravvivenza, oggi moltissi-
me neoplasie sono curabili, 
e altre hanno un�aspettati-

va di vita lunga. Per questa 
ragione Fondazione Aiom 
ha realizzato la campagna 
di comunicazione iIo non 
sono il mio tumorew con l�o-
biettivo di sensibilizzare l�o-
pinione pubblica e le istitu-
zioni, nella speranza di rag-
giungere al pi  ̆presto gli al-
tri Paesi virtuosi. 

Secondo i dati dell�Asso-
ciazione in Italia ci sono 3,6 
milioni le persone che han-
no avuto  una diagnosi  di  
cancro. Di questi, il 27%, cir-
ca 1 milione, puÚ essere con-
siderato guarito. 

Molti di loro perÚ subisco-
no, hanno subito o subiran-
no ingiustamente discrimi-
nazioni  legate alla  malat-
tia. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Verde, corso Cavour
SARZANA
Piola, viale XXV Aprile
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE
E ARCOLA
Del Termo, Arcola
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Val Di Vara, RiccÚ
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18)
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

L�Asl5 della Spezia rinnova 
la sua flotta aziendale. In 
tutto sono necessarie cin-
quantatrÈ autovetture: una 
in pi˘ rispetto al passato da 
destinare alla Rems di Cali-
ce al Cornoviglio. Per que-
sto  l�azienda  della  sanit‡  
pubblica locale ha deciso di 
aderire  alla  convenzione  
con la societ‡ Leasy spa di 
Torino per un importo com-
plessivo di oltre 655 mila eu-
ro per un periodo di 48 mesi 
a partire dalla data di conse-
gna dei veicoli. 

Le auto vengono acquisi-
te tramite contratti di noleg-
gio a lungo termine senza 
conducente nello specifico 
Ë prevista una spesa di oltre 
80 mila euro per l�anno in 
corso e di 160 mila euro dal 
2024 al 2027. 

Per la vettura da destina-
re alla Rems di Calice il co-
sto annuo preventivato Ë pa-
ri a poco pi˘ di 3500 euro 
ogni 12 mesi. I contratti del-

le autovetture in noleggio 
attualmente  ad  Asl5  sca-
dranno a partire dal prossi-
mo mese di maggio in date 
diverse. 

Per questo l�azienda sani-
taria deve tempestivamen-
te provvedere alla stipula di 

nuovi contratti di noleggio 
per non incorrere in interru-
zioni dello svolgimento dei 
servizi  istituzionali  dell�a-
zienda. 

A questo proposito Asl5 
ha verificato che attualmen-
te Ë attiva la convenzione 

Consip  (Centrale  acquisti  
della pubblica amministra-
zione italiana) iAutoveicoli 
in noleggiow a lungo termi-
ne senza conduttore per vet-
ture operative con caratteri-
stiche soddisfacenti per le 
esigenze aziendali.

Va precisato che la sotto-
scrizione  del  contratto  Ë  
comprensiva del pagamen-
to dei bolli e delle spese am-
ministrative per un totale 
di 5 mila euro. Responsabi-
le del procedimento Ë la diri-
gente Francesca Ratano. 

Asl5 ha inoltre individua-
to quale direttore dell�ese-
cuzione del contratto di no-
leggio delle macchine, Da-
niela Scaletti, e responsabi-
le della Gestione del Magaz-
zino economia per l�attivit‡ 
amministrativa occorrente 
all�accordo quadro Consip 
Ë  stata  nominata  Daniela  
Persia.

La pubblica amministra-
zione  ha  la  possibilit‡  di  
usufruire del noleggio a lun-
go termine di  veicoli  sce-
gliendo  caratteristiche  ed  
optional pagando solo un 
canone mensile fisso.

Leasys svolge la  societ‡  
che fornir‡ le macchine ad 
Asl5 ha un ruolo attivo nei 
confronti della pubblica am-
ministrazione: a oggi, infat-
ti, gestisce circa 30 mila vei-
coli utilizzati da enti pubbli-
ci centrali e locali. 

Inoltre  i  veicoli  allestiti  
proposti corrispondono al-
le pi˘ restrittive normative 
nazionali  ed europee,  ga-
rantendo ai loro utilizzatori 
la  tranquillit‡  di  operare  
nella pi  ̆totale sicurezza ri-
spettando  al  contempo  
l�ambiente. 

I collaudi appositamente 
disposti consentono inoltre 
di poter immatricolare gli  
automezzi  specificamente  
per il loro utilizzo. �
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appuntamento lȅ11 maggio

Un film sul Covid
dedicato agli infermieri
LŽevento Ë al Nuovo

AULLA 

Domenica  23  aprile  ad  
Aulla  torna  l�iniziativa  
iBen-essere e sicurezza in 
piazza a 360 gradiw, mani-
festazione durante la qua-
le medici, infermieri, psi-
cologi, tecnici specialisti e 
biologi offriranno consu-
lenze gratuite ai cittadini. 

Le prenotazioni si  rac-
colgono  nei  negozi  del  
paese.´ E� una manifesta-
zione nata nel 2018, poi 
sospesa  a  causa  Covid,  
che torniamo a proporre 
ai  nostri  concittadini,  in  
completa sicurezza o spie-
ga l�assessore del Comune 
alle Politiche sociali Katia 
TomË - Non Ë una festa, 
ma Ë un evento in cui ver-
ranno erogate numerose 
prestazioni gratuite, pres-
so studi medici ma anche 
all�interno del palazzo co-
munaleª.  ´Quest�anno,  
poi,  abbiamo  voluto  ag-
giungere l�elemento della 
sicurezza, del quale si Ë oc-
cupato il consigliere comu-
nale  Alessandro  Andelli-
ni, perchÈ non vi puÚ esse-
re benessere senza sicurez-
za o sottolinea l�assessore 
- Per questo avremo la pre-
senza dei nostri soccorrito-
ri, che racconteranno del 
loro lavoro e mostreranno 

gli strumenti con i quali la-
vorano, ad esempio il defi-
brillatore.  Saranno  pre-
senti,  inoltre,  i  vigili  del  
fuoco con un loro mezzo e 
presenteranno la loro atti-
vit‡  con  l�ausilio  di  uno  
schermo. Non dobbiamo 
dare il loro prezioso lavo-
ro  per  scontato,  perchÈ  
questi professionisti al ser-
vizio della nostra sicurez-
za, quando li chiamiamo 
corrono in quei momenti 
in cui intervenire significa 
salvare viteª. 

L�evento Ë organizzato 
dal Comune di Aulla,  in 
collaborazione con la Pro 
Loco Citt‡ di Aulla, la Pub-
blica  Assistenza  Croce  
Bianca e la Croce Rossa di 
Albiano Magra.  L�edizio-
ne 2023 di iBen-essere e si-
curezza in  piazza  a  360 
gradiw sar‡ anche all�inse-
gna di alcuni eventi, come 
l�escursione verso la  fra-
zione di Bibola, con il dele-
gato  comunale  Marvin  
Mastrini che accompagne-
r‡ le persone che vi pren-
deranno parte, coadiuva-
to  da  una  guida  locale,  
Alessandro  Raspolini,  il  
quale racconter‡ la storia 
di Bibola e far‡ visitare il 
borgo. �

S.COLL.
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LA SPEZIA 

A distanza di tre anni da un pe-
riodo  difficilissimo,  l'Ordine  
delle Professioni Infermieristi-
che spezzino, in collaborazio-
ne con il  cinema Il  Nuovo,n 
punto di riferimento per la cul-
tura cinematografica nel terri-
torio, organizza la proiezione 
del film ��Io resto (My Place Is 
Here)�� con la presenza in sala 
del regista Michele Aiello. 

Il suggestivo appuntamento 
per giovedÏ 11 maggio alle 21. 
L'occasione Ë data dalla Gior-

nata Internazionale dell�Infer-
miere e, come ogni anno, l�o-
biettivo Ë quello di ricordare il 
ruolo di una professione vici-
na ai cittadini che c�era, natu-
ralmente, prima del Covid e 
c�Ë  ancora,  nelle  difficolt‡  e  
nelle fatiche che la sanit‡ at-
tuale vive e incontra nella quo-
tidianit‡; e per farlo il consi-
glio  direttivo  dell�Ordine  ha  
scelto di richiamare le emozio-
ni di questo film, in program-
mazione nella nostra citt‡ gra-
zie alla disponibilit‡ del Nuo-
vo. 

Il  film Ë una videocamera  
che accede, in via eccezionale, 
ai reparti dell�ospedale pubbli-
co di  una  delle citt‡  che ha 
drammaticamente sofferto  il  
primo picco pandemico del Co-
vid. In un delicato esercizio di 
osservazione, che coglie con ri-
spetto l'instaurarsi di nuove re-
lazioni tra pazienti e persona-
le  sanitario,  rese  necessarie  

dalla pandemia e che mostra-
no un estremo bisogno comu-
ne, il calore umano. 

Anche se a volte Ë doloroso, 
il film entra in empatia con le 
paure dei malati e con l'ascolto 
professionale ma accorato di 
medici e infermieri, rimanen-
do in una dimensione intima e 
lontana dall'apologia dell'eroi-
smo e da una angosciosa rap-
presentazione  mediatica  di  
quel tempo, si legge nella lo-
candina. ́ Il lavoro di Aiello an-
cora oggi, tre anni dopo la fase 
di picco iniziale, riaccende le 
emozioni forti, potenti, vissu-
te dai sanitari all�inizio della 
pandemia, in una duplice ver-
sione, come cittadini e come 
professionisti che si trovavano 
immersi in una situazione ine-
ditaª sottolineano gli organiz-
zatori della serata al Cinema 
Nuovo. �
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approvato documento in regione

Oblio oncologico
Il presidente Medusei
annuncia una campagna

Autovetture di servizio dellȅAsl 5 sotto la direzione di via Fazio alla Spezia 

il piano dellȅazienda sanitaria per i trasporti

LŽAsl 5 rinnova la flotta
Servono 53 autovetture
Attivata una convenzione con la societ‡ Leasy per un importo di 655 mila euro
I veicoli nuovi arriveranno con la formula dei contratti di noleggio a lungo termine 

iniziativa di comune e volontariato

Ben-essere a 360∞
Aulla capitale
della prevenzione

Sanitari al lavoro in ospedale

LA SPEZIA 

Sul diritto all�oblio oncolo-
gico il presidente del consi-
glio  regionale  Gianmarco  
Medusei,  dopo  l�approva-
zione  dell�assemblea  o  di  
un importante documento 
all�unanimit‡ si Ë impegna-
to a portarlo anche in altri 
consigli regionali visto l�in-
carico  che  ricopre  come  
coordinatore  commissioni  

sanit‡. ́ Si tratta di un docu-
mento  approvato  da  tutti  
che impegna la giunta a in-
terfacciarsi con governo e 
conferenza Stato-Regioni o 
spiega Medusei - A oggi le 
persone guarite dai tumori 
hanno problemi anche ad 
avere mutui o finanziamen-
ti. Si tratta di una battaglia 
di civilt‡ per la quale Ë stata 
promossa una raccolta di fir-
me volte a chiedere una leg-

ge che permette di non esse-
re pi˘ considerati pazienti 
dopo cinque anni dal termi-
ne delle cure se la neoplasia 
Ë insorta in et‡ pediatrica e 
dopo  dieci  se  si  tratta  di  
adultiª. 

Chi a ha avuto una malat-
tia oncologica, oggi si trova 
a  vivere  delle  difficolt‡  
nell�accesso ad alcuni servi-
zi. 

Richiedere mutui, presti-
ti, assicurazioni e adozioni, 
per un ex paziente significa 
spesso fare i conti con il pas-
sato e con la patologia che 
si Ë lasciato alle spalle. 

Mentre un tempo il tumo-
re era una malattia che da-
va  poche  speranze  di  so-
pravvivenza, oggi moltissi-
me neoplasie sono curabili, 
e altre hanno un�aspettati-

va di vita lunga. Per questa 
ragione Fondazione Aiom 
ha realizzato la campagna 
di comunicazione iIo non 
sono il mio tumorew con l�o-
biettivo di sensibilizzare l�o-
pinione pubblica e le istitu-
zioni, nella speranza di rag-
giungere al pi  ̆presto gli al-
tri Paesi virtuosi. 

Secondo i dati dell�Asso-
ciazione in Italia ci sono 3,6 
milioni le persone che han-
no avuto  una diagnosi  di  
cancro. Di questi, il 27%, cir-
ca 1 milione, puÚ essere con-
siderato guarito. 

Molti di loro perÚ subisco-
no, hanno subito o subiran-
no ingiustamente discrimi-
nazioni  legate alla  malat-
tia. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Verde, corso Cavour
SARZANA
Piola, viale XXV Aprile
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE
E ARCOLA
Del Termo, Arcola
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Val Di Vara, RiccÚ
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18)
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

L�Asl5 della Spezia rinnova 
la sua flotta aziendale. In 
tutto sono necessarie cin-
quantatrÈ autovetture: una 
in pi˘ rispetto al passato da 
destinare alla Rems di Cali-
ce al Cornoviglio. Per que-
sto  l�azienda  della  sanit‡  
pubblica locale ha deciso di 
aderire  alla  convenzione  
con la societ‡ Leasy spa di 
Torino per un importo com-
plessivo di oltre 655 mila eu-
ro per un periodo di 48 mesi 
a partire dalla data di conse-
gna dei veicoli. 

Le auto vengono acquisi-
te tramite contratti di noleg-
gio a lungo termine senza 
conducente nello specifico 
Ë prevista una spesa di oltre 
80 mila euro per l�anno in 
corso e di 160 mila euro dal 
2024 al 2027. 

Per la vettura da destina-
re alla Rems di Calice il co-
sto annuo preventivato Ë pa-
ri a poco pi˘ di 3500 euro 
ogni 12 mesi. I contratti del-

le autovetture in noleggio 
attualmente  ad  Asl5  sca-
dranno a partire dal prossi-
mo mese di maggio in date 
diverse. 

Per questo l�azienda sani-
taria deve tempestivamen-
te provvedere alla stipula di 

nuovi contratti di noleggio 
per non incorrere in interru-
zioni dello svolgimento dei 
servizi  istituzionali  dell�a-
zienda. 

A questo proposito Asl5 
ha verificato che attualmen-
te Ë attiva la convenzione 

Consip  (Centrale  acquisti  
della pubblica amministra-
zione italiana) iAutoveicoli 
in noleggiow a lungo termi-
ne senza conduttore per vet-
ture operative con caratteri-
stiche soddisfacenti per le 
esigenze aziendali.

Va precisato che la sotto-
scrizione  del  contratto  Ë  
comprensiva del pagamen-
to dei bolli e delle spese am-
ministrative per un totale 
di 5 mila euro. Responsabi-
le del procedimento Ë la diri-
gente Francesca Ratano. 

Asl5 ha inoltre individua-
to quale direttore dell�ese-
cuzione del contratto di no-
leggio delle macchine, Da-
niela Scaletti, e responsabi-
le della Gestione del Magaz-
zino economia per l�attivit‡ 
amministrativa occorrente 
all�accordo quadro Consip 
Ë  stata  nominata  Daniela  
Persia.

La pubblica amministra-
zione  ha  la  possibilit‡  di  
usufruire del noleggio a lun-
go termine di  veicoli  sce-
gliendo  caratteristiche  ed  
optional pagando solo un 
canone mensile fisso.

Leasys svolge la  societ‡  
che fornir‡ le macchine ad 
Asl5 ha un ruolo attivo nei 
confronti della pubblica am-
ministrazione: a oggi, infat-
ti, gestisce circa 30 mila vei-
coli utilizzati da enti pubbli-
ci centrali e locali. 

Inoltre  i  veicoli  allestiti  
proposti corrispondono al-
le pi˘ restrittive normative 
nazionali  ed europee,  ga-
rantendo ai loro utilizzatori 
la  tranquillit‡  di  operare  
nella pi  ̆totale sicurezza ri-
spettando  al  contempo  
l�ambiente. 

I collaudi appositamente 
disposti consentono inoltre 
di poter immatricolare gli  
automezzi  specificamente  
per il loro utilizzo. �
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appuntamento lȅ11 maggio

Un film sul Covid
dedicato agli infermieri
LŽevento Ë al Nuovo

AULLA 

Domenica  23  aprile  ad  
Aulla  torna  l�iniziativa  
iBen-essere e sicurezza in 
piazza a 360 gradiw, mani-
festazione durante la qua-
le medici, infermieri, psi-
cologi, tecnici specialisti e 
biologi offriranno consu-
lenze gratuite ai cittadini. 

Le prenotazioni si  rac-
colgono  nei  negozi  del  
paese.´ E� una manifesta-
zione nata nel 2018, poi 
sospesa  a  causa  Covid,  
che torniamo a proporre 
ai  nostri  concittadini,  in  
completa sicurezza o spie-
ga l�assessore del Comune 
alle Politiche sociali Katia 
TomË - Non Ë una festa, 
ma Ë un evento in cui ver-
ranno erogate numerose 
prestazioni gratuite, pres-
so studi medici ma anche 
all�interno del palazzo co-
munaleª.  ´Quest�anno,  
poi,  abbiamo  voluto  ag-
giungere l�elemento della 
sicurezza, del quale si Ë oc-
cupato il consigliere comu-
nale  Alessandro  Andelli-
ni, perchÈ non vi puÚ esse-
re benessere senza sicurez-
za o sottolinea l�assessore 
- Per questo avremo la pre-
senza dei nostri soccorrito-
ri, che racconteranno del 
loro lavoro e mostreranno 

gli strumenti con i quali la-
vorano, ad esempio il defi-
brillatore.  Saranno  pre-
senti,  inoltre,  i  vigili  del  
fuoco con un loro mezzo e 
presenteranno la loro atti-
vit‡  con  l�ausilio  di  uno  
schermo. Non dobbiamo 
dare il loro prezioso lavo-
ro  per  scontato,  perchÈ  
questi professionisti al ser-
vizio della nostra sicurez-
za, quando li chiamiamo 
corrono in quei momenti 
in cui intervenire significa 
salvare viteª. 

L�evento Ë organizzato 
dal Comune di Aulla,  in 
collaborazione con la Pro 
Loco Citt‡ di Aulla, la Pub-
blica  Assistenza  Croce  
Bianca e la Croce Rossa di 
Albiano Magra.  L�edizio-
ne 2023 di iBen-essere e si-
curezza in  piazza  a  360 
gradiw sar‡ anche all�inse-
gna di alcuni eventi, come 
l�escursione verso la  fra-
zione di Bibola, con il dele-
gato  comunale  Marvin  
Mastrini che accompagne-
r‡ le persone che vi pren-
deranno parte, coadiuva-
to  da  una  guida  locale,  
Alessandro  Raspolini,  il  
quale racconter‡ la storia 
di Bibola e far‡ visitare il 
borgo. �

S.COLL.
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A distanza di tre anni da un pe-
riodo  difficilissimo,  l'Ordine  
delle Professioni Infermieristi-
che spezzino, in collaborazio-
ne con il  cinema Il  Nuovo,n 
punto di riferimento per la cul-
tura cinematografica nel terri-
torio, organizza la proiezione 
del film ��Io resto (My Place Is 
Here)�� con la presenza in sala 
del regista Michele Aiello. 

Il suggestivo appuntamento 
per giovedÏ 11 maggio alle 21. 
L'occasione Ë data dalla Gior-

nata Internazionale dell�Infer-
miere e, come ogni anno, l�o-
biettivo Ë quello di ricordare il 
ruolo di una professione vici-
na ai cittadini che c�era, natu-
ralmente, prima del Covid e 
c�Ë  ancora,  nelle  difficolt‡  e  
nelle fatiche che la sanit‡ at-
tuale vive e incontra nella quo-
tidianit‡; e per farlo il consi-
glio  direttivo  dell�Ordine  ha  
scelto di richiamare le emozio-
ni di questo film, in program-
mazione nella nostra citt‡ gra-
zie alla disponibilit‡ del Nuo-
vo. 

Il  film Ë una videocamera  
che accede, in via eccezionale, 
ai reparti dell�ospedale pubbli-
co di  una  delle citt‡  che ha 
drammaticamente sofferto  il  
primo picco pandemico del Co-
vid. In un delicato esercizio di 
osservazione, che coglie con ri-
spetto l'instaurarsi di nuove re-
lazioni tra pazienti e persona-
le  sanitario,  rese  necessarie  

dalla pandemia e che mostra-
no un estremo bisogno comu-
ne, il calore umano. 

Anche se a volte Ë doloroso, 
il film entra in empatia con le 
paure dei malati e con l'ascolto 
professionale ma accorato di 
medici e infermieri, rimanen-
do in una dimensione intima e 
lontana dall'apologia dell'eroi-
smo e da una angosciosa rap-
presentazione  mediatica  di  
quel tempo, si legge nella lo-
candina. ́ Il lavoro di Aiello an-
cora oggi, tre anni dopo la fase 
di picco iniziale, riaccende le 
emozioni forti, potenti, vissu-
te dai sanitari all�inizio della 
pandemia, in una duplice ver-
sione, come cittadini e come 
professionisti che si trovavano 
immersi in una situazione ine-
ditaª sottolineano gli organiz-
zatori della serata al Cinema 
Nuovo. �

S.COLL.
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approvato documento in regione

Oblio oncologico
Il presidente Medusei
annuncia una campagna

Autovetture di servizio dellȅAsl 5 sotto la direzione di via Fazio alla Spezia 

il piano dellȅazienda sanitaria per i trasporti

LŽAsl 5 rinnova la flotta
Servono 53 autovetture
Attivata una convenzione con la societ‡ Leasy per un importo di 655 mila euro
I veicoli nuovi arriveranno con la formula dei contratti di noleggio a lungo termine 

iniziativa di comune e volontariato

Ben-essere a 360∞
Aulla capitale
della prevenzione

Sanitari al lavoro in ospedale

LA SPEZIA 

Sul diritto all�oblio oncolo-
gico il presidente del consi-
glio  regionale  Gianmarco  
Medusei,  dopo  l�approva-
zione  dell�assemblea  o  di  
un importante documento 
all�unanimit‡ si Ë impegna-
to a portarlo anche in altri 
consigli regionali visto l�in-
carico  che  ricopre  come  
coordinatore  commissioni  

sanit‡. ́ Si tratta di un docu-
mento  approvato  da  tutti  
che impegna la giunta a in-
terfacciarsi con governo e 
conferenza Stato-Regioni o 
spiega Medusei - A oggi le 
persone guarite dai tumori 
hanno problemi anche ad 
avere mutui o finanziamen-
ti. Si tratta di una battaglia 
di civilt‡ per la quale Ë stata 
promossa una raccolta di fir-
me volte a chiedere una leg-

ge che permette di non esse-
re pi˘ considerati pazienti 
dopo cinque anni dal termi-
ne delle cure se la neoplasia 
Ë insorta in et‡ pediatrica e 
dopo  dieci  se  si  tratta  di  
adultiª. 

Chi a ha avuto una malat-
tia oncologica, oggi si trova 
a  vivere  delle  difficolt‡  
nell�accesso ad alcuni servi-
zi. 

Richiedere mutui, presti-
ti, assicurazioni e adozioni, 
per un ex paziente significa 
spesso fare i conti con il pas-
sato e con la patologia che 
si Ë lasciato alle spalle. 

Mentre un tempo il tumo-
re era una malattia che da-
va  poche  speranze  di  so-
pravvivenza, oggi moltissi-
me neoplasie sono curabili, 
e altre hanno un�aspettati-

va di vita lunga. Per questa 
ragione Fondazione Aiom 
ha realizzato la campagna 
di comunicazione iIo non 
sono il mio tumorew con l�o-
biettivo di sensibilizzare l�o-
pinione pubblica e le istitu-
zioni, nella speranza di rag-
giungere al pi  ̆presto gli al-
tri Paesi virtuosi. 

Secondo i dati dell�Asso-
ciazione in Italia ci sono 3,6 
milioni le persone che han-
no avuto  una diagnosi  di  
cancro. Di questi, il 27%, cir-
ca 1 milione, puÚ essere con-
siderato guarito. 

Molti di loro perÚ subisco-
no, hanno subito o subiran-
no ingiustamente discrimi-
nazioni  legate alla  malat-
tia. �

S.COLL.
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LA SPEZIA

La squadra mobile della questu-
ra ha smascherato l’autore dei
furti seriali messi a segno di re-
cente all’interno dell’ospedale
Sant’Andrea, nonché in un risto-
rante del centro città. Michele
Emmolo, 32 anni, di origini sici-
liane ma residente alla Spezia, è
stato arrestato ieri mattina dagli
agenti in borghese diretti dal
commissario Alessandro Pesca-
ra di Diana, in esecuzione ad
un’ordinanza di custodia caute-
lare in carcere richiesta dal pub-
blico ministero Maria Pia Simo-
netti e firmata dal gip Marinella
Acerbi. Emmolo è accusato del
furto commesso all’interno de-
gli uffici della Direzione sanita-
ria dell’Asl 5 dove si era introdot-
to di nascosto, nonché per altri
due analoghi distinti episodi av-
venuti all’interno degli spoglia-
toi utilizzati dal personale sanita-
rio. Alcuni armadietti regolar-
mente chiusi a chiave, erano sta-
ti infatti forzati e depredati. Du-
rante le incursioni erano stati
asportati i portafogli con som-

me di denaro contante e carte
di credito, nonché un anello ed
un telefono cellulare.
Le indagini tempestivamente
avviate dalla squadra mobile,
anche su input del posto di poli-
zia dell’ospedale, grazie all’ana-
lisi delle telecamere di sicurez-
za sia interne che esterne al
Sant’Andrea, alla raccolta delle
denunce delle parti lese e delle

dichiarazioni di alcuni testimo-
ni, hanno permesso di indirizza-
re i sospetti sull’uomo, che ave-
va anche ripetutamente utilizza-
to le carte di credito rubate per
effettuare acquisti in alcuni ne-
gozi del centro. Aveva inoltre ri-
venduto a un compraoro l’anel-
lo, registrando incautamente
l’operazione a proprio nome. Al-
lo stesso individuo è stato an-

che attribuito il furto commesso
ai danni di un ristorante di piaz-
za Sant’Agostino, dove era sta-
to asportato il registratore di
cassa con 500 euro. Determi-
nante, in questo caso, il sopral-
luogo effettuato nell’immedia-
tezza dal personale della squa-
dra volante e del gabinetto poli-
zia scientifica della Spezia che
aveva individuato, sul registrato-

re di cassa rinvenuto poco di-
stante, aperto e svuotato, un’im-
pronta digitale attribuita al me-
desimo soggetto.
A Michele Emmolo vengono
contestati reati che vanno dal
furto aggravato all’uso indebito
di strumenti di pagamento di-
versi dal contante, con l’aggra-
vante della continuazione.

Massimo Benedetti

Arrestato il ladro seriale
Aveva colpito più volte
all’ospedale Sant’Andrea
Presa di mira la Direzione sanitaria e gli spogliatoi. Furto anche al ristorante
Determinanti le indagini della squadra mobile grazie a filmati e impronte

Per smascherare il
ladro seriale si è
rivelata
determinante
l’analisi delle
riprese delle
telecamere di
sicurezza

I FATTI DI CRONACA
La tutela della sicurezza
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Quante sono le aziende del territorio che garantiscono
quella che, fra i 17 obiettivi dell’Onu per lo Sviluppo sosteni-
bile, viene definita Gender Equality, cioè la parità di genere
intesa come pari opportunità per la componente femminile
negli organismi di gestione aziendale? All’argomento Ew-
md La Spezia dedica un apposito incontro, oggi alle 17,30
nella sala Pozzoli di Confindustria. Lo scopo, indicare alle
aziende (pubbliche e private) le linee operative per struttu-
rare un proprio sistema di gestione dell’inclusione monito-
rando nel contempo gli obiettivi di miglioramento e le pos-
sibili azioni correttive. Alla tavola rotonda porteranno il lo-
ro contributo Ornella Poli, presidente Ewmd La Spezia, Re-
nato Goretta, presidente del cda e ceo Gesta Srl, società
benefit nonché presidente del comitato regionale Piccola
industria; Eliana Bacchini, consigliera di Parità della Provin-
cia; Genziana Giacomelli, dirigente risorse Umane presso
Tarros, La Spezia e Maria Carniglia, responsabile del Manife-

sto Equalpanel per la delegazione spezzina di Ewmd. In li-
nea con l’Onu, l’Italia, nel Pnrr (missione 5), ha sottolineato
l’importanza di ridurre le disparità, stanziando 9,81 miliardi
per lo sviluppo di politiche di inclusione sociale.
Non solo, a novembre 2021 la legge n. 162 ha aggiornato il
codice delle Pari opportunità aggiungendo anche l’obbli-
go di redazione di un rapporto sulla situazione di impiego
maschile e femminile per tutte le aziende, pubbliche e pri-
vate, con più di 50 dipendenti. Il 1° gennaio 2022, è entrata
in vigore la certificazione di parità di genere, la Prassi di
riferimento (PdR) Uni 125:2022 (quella che dà anche il titolo
all’iniziativa di giovedì), definendo le linee guida sul siste-
ma di gestione per la parità di genere. Questa certificazio-
ne viene attribuita alle aziende per valutare le misure con-
crete adottate dai datori di lavoro per ridurre e minimizzare
i divari nel contesto lavorativo (opportunità di crescita, pa-
rità salariale a parità di mansioni, tutela della maternità, ec-
cetera.). Le imprese che otterranno la certificazione benefi-
ceranno di sconti sui contributi da versare.

F.A.

SCELTE

L’obiettivo è arrivare
a poter strutturare
un sistema di gestione
dell’inclusione

Renato Goretta e
Genziana
Giacomelli fra i
relatori alla
tavola rotonda
di Ewmd

Pari opportunità nelle aziende
Ewmd indica le linee operative
La tavola rotonda organizzata oggi alle 17,30 nella sala Pozzoli di Confindustria

Si terrà domani a Spezia la manifestazione regio-
nale indetta dai sindacati per protestare contro il
mancato rinnovo del contratto nazionale Legno-
Arredo. L’evento, accompagnato da uno sciopero
di 8 ore dei lavoratori del legno, è indetto da Fillea
Cgil, Filca Cisl e Feneal Uil: il corteo partirà da piaz-
za Europa (alle 9) e terminerà sotto la sede di Con-
findustria. Alla manifestazione interverrà Maurizio
Maurizzi (segreteria nazionale Fillea Cgil). «Il con-
tratto Legno-Arredo è scaduto il 31 dicembre,
200mila lavoratori aspettano il rinnovo – afferma-
no Gianni Carassale di Fillea Cgil (nella foto), Davi-
de Grazia di Filca Cisl e Riccardo Badi di Feneal Uil
– Il confronto sindacale si è interrotto per le enor-
mi distanze tra i sindacati e FederlegnoArredo sui
salari. I lavoratori perderebbero 130 euro al mese
di aumento per mancata rivalutazione del 2022».

Manifestazione regionale in piazza Europa

I lavoratori del legno
incrociano le braccia
«Contratto da rinnovare»

L’assenza degli ospe-
dali provinciali dall’
elenco dei ‘Bollini Ro-
sa’ assegnati dalla Fon-
dazione Onda come ri-
conoscimento alle
strutture ospedaliere
vicine alle donne e che
offrono servizi dedica-
ti alla prevenzione, dia-
gnosi e cura delle prin-
cipali patologie femmi-
nili, scuote il Pd, che
porta il tema in consi-
glio comunale con
un’interrogazione che
verrà discussa giovedì
27 aprile. «Tra gli ospe-
dali liguri che hanno ot-
tenuto i Bollini Rosa
non vi sono strutture
dell’Asl5: questa assen-
za è stata giustificata
adducendo la motiva-
zione che i servizi sani-
tari di Asl 5 sono già
certificati Iso9001 e
che nel biennio
2020-2021 la certifica-
zione è stata estesa an-
che a tre strutture del
dipartimento oncologi-

co, ma da un’analisi
delle certificazioni è
emerso che tutte le
strutture che hanno ot-
tenuto i Bollini rosa so-
no certificate Iso9001
e quindi risulta scono-
sciuta la reale motiva-
zione della non parteci-
pazione al bando». Per
i consiglieri dem «sa-
rebbe molto importan-
te che anche la nostra
Asl fosse inserita nella
rete dei Bollini rosa,
per avere la possibilità
di confrontare le mi-
gliori pratiche attive
nelle diverse realtà na-
zionali. Fino al 31 mag-
gio è aperto il bando
per il biennio 2024
-2025». Da qui l’interro-
gazione al sindaco Pe-
racchini «per conosce-
re, anche in qualità di
presidente della Confe-
renza dei Sindaci di
Asl5, quali iniziative in-
tende assumere per
sollecitare l’Asl a parte-
cipare al bando».

Sanità

Ospedali della provincia
senza ’Bollini Rosa’
«Una grave lacuna»

Umbertino

Le panchine in piazza Brin?
Vecchie, rotte e pericolose
«Vanno sostituite subito»

Una interrogazione per segnalare
una situazione di pericolo e sollecita-
re la messa in sicurezza delle panchi-
ne di legno in piazza Brin. È quanto
presentato dal consigliere dem, An-
drea Frau, che evidenzia come «anni
orsono furono realizzate sedute in le-
gno nel cerchio formato dalle aiuole
intorno alla fontana. A seguito della
segnalazione di più cittadini, è stato
verificato che parte di queste sedute
presentino una grave situazione di de-
grado, con la mancanza di buona par-
te delle medesime, la conseguente
formazione di bordi taglienti e la pre-
senza di viti arrugginite con le punte
esposte». Frau chiede «se è stata pre-
vista la messa in sicurezza, quali inter-
venti sono stati previsti e quali sono le
tempistiche previste»

Intervenire celermente per ridare de-
coro alla scalinata che da via Fossiter-
mi raggiunge via San Francesco. Lo
chiede in un’interpellanza il consiglie-
re Dem, Dino Falugiani, secondo cui
«la scalinata in prossimità del parco
della Rimembranza si presenta invasa
da erbacce ed in pessime condizioni
igieniche, in particolare nella sua par-
te bassa; la scalinata è utilizzata dai
cittadini del quartiere di Fossitermi
per raggiungere il parco, la collina di
Gaggiola e la Chiesa soprastante: una
situazione che determina disagio e un
potenziale pericolo per chi la utiliz-
za». Falugiani chiede all’amministra-
zione «quali siano gli interventi che in-
tende realizzare ed in quali tempi, per
far fronte a tale situazione di degra-
do».

Interpellanza di Falugiani (Pd)

«Erbacce e degrado rovinano
la scalinata da via Fossitermi
fino a via San Francesco»

Cosa aspetta il Comune a intervenire
per rimuovere le scritte indecorose e
gli imbrattamenti sulla facciata della
scuola per l’infanzia primaria e secon-
daria Edmondo De Amicis di via Napo-
li? Lo chiedono in un’interrogazione
comunale i consiglieri di Leali a Spe-
zia, Roberto Centi e Patrizia Flandoli,
secondo cui «la scuola è uno degli edi-
fici scolastici di maggior pregio archi-
tettonico della città: a un sopralluogo
anche superficiale si vedono lungo
tutta la parete scritte e imbrattamenti
indecorosi, indegni di qualsiasi edifi-
cio pubblico e in particolare di una
scuola frequentata anche da alunni in
tenerissima età». Da qui l’interpellan-
za per «fare chiarezza sulla vicenda, e
procedere con celerità all’intervento»

Protesta

«Scritte indecorose sui muri
della scuola di via Napoli»
LeAli lancia l’Sos al Comune

24 ORE
Fatti e personaggi


	La Repubblica Liguria 20 aprile 2023 I medici 'Più specializzandi in corsia. Bisogna aumentare le reti formative'
	La Repubblica Liguria 20 aprile 2023 Luca Delfino alla Rems dello Spezzino 'Qui non si evade, è come un carcere'
	La Repubblica Liguria 20 aprile 2023 Sibilla, prima donna alla guida della Fondazione Gaslini
	Il Secolo XIX 20 aprile 2023 Delfino verso La Spezia 'Lì terapie incisive'
	Il Secolo XIX 20 aprile 2023 Furti in ospedale, scatta l'arresto
	Il Secolo XIX 20 aprile 2023 L'Asl 5 rinnova la flotta Servono 53 autovetture
	Il Secolo XIX 20 aprile 2023 Oblio oncologico. Il presidente Medusei annuncia la campagna
	Il Secolo XIX 20 aprile 2023 Un film sul Covid dedicato agli infermieri
	La Nazione 20 aprile 2023 Arrestato il ladro che aveva colpito più volte al Sant'Andrea
	La Nazione 20 aprile 2023 Ospedali della provincia senza 'Bollini Rosa'- 'Una grave lacuna'



